
CONSELHO DO SISTEMA DE FORNECIMENTO DE ÁGUA (CSFA) 

11ª Reunião Extraordinária 

Data/hora: dia 08/12/23, 10:00hrs  

Local:online 

Conselheiros presentes (Membros presentes): José Carlos dos Santos Araújo 

(AGENERSA), Robson Cardinelli (AGENERSA), Bruno Jorge Vaz Sasson (IRM), 

Lucas Tadeu Bergamim Arrosti (Bloco 02 – IGUÁ); Ivana Cunha Junqueira (Bloco 02 

– IGUÁ); Claudino Vitor Rocha do Espírito Santo (Bloco 03 – Rio Mais Saneamento), 

Luiz Carlos Costa Couto (Bloco 04 – Águas do Rio 4); Tatiana Vaz Carius (Águas do 

Rio 1); Humberto de Mello Filho (CEDAE). 

 

ATA: 

IGUÁ informou que na barra alguns pontos ainda estão com pressão mínima, mas o 

sistema não respira mais por aparelhos. O ponto mais crítico é o jardim oceânico e o 

recreio. Informaram que hoje o sistema já está melhor do que ontem e com a previsão 

do tempo de as temperaturas baixarem, acreditam que em breve o sistema estará 

ajustado e irão fazer manobras internas. Estão em obras na região para fazer um anel 

que ligue a avenida das américas à lúcio costa, o que vai melhorar a região. RIO MAIS 

SANEAMENTO informou que ontem recebeu informações de problemas no Parque das 

Rosas. IGUÁ ficou de checar e retornar. Presidente questionou se a RIO MAIS 

SANEAMENTO está tendo problemas, que respondeu que está tudo dentro da 

normalidade. Presidente concluiu que os Blocos 1 e 3 estão normalizados. ÁGUAS DO 

RIO  informou que o túnel canal está com uma boa ligação de alimentação, mas não 

ganha nível. ÁGUAS DO RIO informou que as áreas afetadas pelo Marangá que 

retornaram ontem às 17:00 hrs, pois ainda continuam com baixa pressão e alguns 

lugares ainda com falta d´ água. Vila Valqueire e Praça Seca foram regiões bastante 

afetadas, também estão com pressão baixa na ilha do governador, flamengo, laranjeiras, 

dentre outros; ainda não estão em condições normais. Tiveram dois problemas pontuais 

após o retorno, no maracanã e em coelho neto, devido aos movimentos de arranque e 

parada do sistema. Estavam com uma condição boa para o túnel canal, como estão sem 

medição no urucuia-barra, pediram para que fosse checado. Revisaram o medidor, que 

já voltou ao normal, mas o túnel canal ainda não voltou às condições normais. Precisam 

dar vazão no urucuia barra para fechar o balanço e verificar o sistema como um todo. 

IGUÁ informou que no Urucuia não tem como colocar o medidor de forma plena, estão 

medindo de hora em hora, de forma local. Avaliaram o Catonho, pois fizeram uma 

redução, com a previsão de regularização até o final do dia. Presidente relatou 

reclamações no jardim oceânico. CEDAE relatou problemas do recreio. IGUÁ anotou 

para verificar e retornar. AGENERSA comentou que a vazão está retomando dentro da 

normalidade. RIO MAIS SANEAMENTO questionou a vazão do urucuia. ÁGUAS DO 

RIO respondeu que a vazão está com a pressão dentro do normal, com pressão de 2.34. 

CEDAE perguntou como a IGUÁ tem as medidas da vazão. IGUÁ informou que pela 

soma dos medidores. Presidente questionou sobre a retomada do jardim oceânico no 

curto prazo. IGUÁ disse que em até dois dias regularizará, que para fazer diferente 

teriam que tirar de um lugar para colocar em outro, o que não concordam. Presidente 

informou que o cenário é de retomada lenta, de no mínimo de 24 horas. Blocos 2 e 4 

tiveram maiores problemas. ÁGUAS DO RIO informou que as saídas do túnel 

impactam no equilíbrio do sistema, estão na abertura padrão, mas em condições 

diferentes da operação, para ver se não tem um excesso de vazão saindo por lá. 

Sacrificaram um pouco o Marapicu para jogar no túnel canal. Presidente solicitou que 



os Blocos 2 e 4 façam um informe no grupo no dia seguinte para atualizar o status. 

ÁGUAS DO RIO compartilhou imagens da evolução das reclamações na mídia, o 

impacto dos 17 bairros sem água. IGUÁ confirmou que o número de reclamações está 

baixando.  Próxima reunião: 13/12/2023. 

 


